

Mitteilungen Projekte, Veranstaltungen, Aktuelles



Ergebnisse der Kommunalwahl 2020

Wir gratulieren folgenden Bürgermeisterinnen und Bürgermeistern unserer Mitgliedsgemeinden zur Wiederwahl:

Altmannstein: Norbert Hummel (CSU)

Berching Ludwig Eisenreich (CSU)

Breitenbrunn: Johann Lanzhammer (FW)

Denkendorf: Claudia Forster (CSU)

Greding Manfred Preischl (FW)

Kinding Rita Böhm (CSU)

Kipfenberg Christian Wagner (SPD)

Mindelstetten: Alfred Paulus (CWG)

Titting: Andreas Brigl (CSU)

Walting: Roland Schermer (CSU)

Neuer Bürgermeister in **Dietfurt** ist Bernd Mayr (UFW/FW-UPW). In **Beilngries** setzte sich Helmut Schloderer (BL/FW) durch.

Neuer Landrat des Landkreises Eichstätt wird Alexander Anetsberger (CSU). Im Amt bestätigt wurde der amtierende Neumarkter Landrat Willibald Gailler (CSU), während im Landkreis Roth erst 2023 neu gewählt wird; bis dahin bleibt Herbert Eckstein (SPD) im Amt.

Informieren Sie sich: Monatlicher Newsletter von Altmühl-Jura ab jetzt unter www.altmuehl-jura.de

REGIONALMANAGEMENT

ABSAGE der Altmühl-Jura Standortmesse 2020

Vor dem Hintergrund der Coronakrise müssen die für 6./7. Juni 2020 geplante Standortmesse auf dem Festplatz in Kipfenberg und die für 6. Juni 2020 geplante Ausbildungsmesse in der Grund- und Mittelschule Am Limes Kipfenberg ersatzlos abgesagt werden.

Aufgrund der sich täglich dynamisch ändernden Gesamtsituation besteht für die Durchführung geplanter Veranstaltungen keinerlei Planungssicherheit, weshalb die Absage der angesetzten Veranstaltungen leider unumgänglich ist. Wir bitten um das Verständnis aller beteiligter Unternehmen, Vereine sowie Personen.

Ausbildungsbroschüre – Neuauflage gestartet!



Die Arbeiten zur Neuauflage der Altmühl-Jura Ausbildungsbroschüre sind gestartet. Interessierte Betriebe finden aktuelle Informationen zu den Beteiligungsmöglichkeiten auf unserer Webseite www.altmuehl-jura.de.

LAG-MANAGEMENT

Durch die Corona-Krise ist das gesellschaftliche und kulturelle Leben in der Region stark eingeschränkt. Doch auch vom Wohnzimmer aus lässt sich die Region erkunden, probieren Sie z.B. einmal den Hashtag #altmühltalfürdahoam aus oder geben Sie bei Youtube das Stichwort "Altmühltal" ein. Auch einige regionale Projekte vermitteln auf digitale Weise Wissenswertes über die Region:

Römer und Bajuwaren Museum Kipfenberg

Hier können Schüler und andere Geschichtsinteressierte eine Zeitreise in die bunte Shopping-Welt der alten Römer und Germanen unternehmen. Dreh- und Angelpunkt ist ein im Netz eigens aufgebauter Römerladen, in dem man ausgiebig stöbern kann. Dabei lernt man, wie globaler Handel in der spätantiken Gegend des Limes funktionierte. Auf virtuelle Weise soll das Stöbern im Laden zu einer spannenden Geschichtsstunde werden.

Wer will, kann für seine Einkaufstour sogar in die Rolle einer antiken Figur schlüpfen und knifflige Aufgaben lösen. Das Museum stellt aber auch kostenlose Arbeitsblätter zur Verfügung, die einladen, brennende Gegenwartsthemen, wie regionaler Einkauf, fairer Handel oder Nachhaltigkeit, zu diskutieren. Weitere Arbeitsblätter vermitteln Wissen zu antiken Handelsrouten, Preisentwicklungen und Gewichten. www.roemer-taberna.de

Die Eröffnung der neuen Sonderausstellung "Holz macht Sachen" musste zwar verschoben werden, online kann man sich aber schon jetzt zahlreiche Exponate anschauen und verschiedene Quizfragen beantworten. Und mit dem Hashtag #holzmachtsachen kann man sich sogar selbst mit einpflanzen - alle Infos unter: www.holzmachtsachen.org

Virtuelles Museum Beilngries



Schon 2013 ging das virtuelle Museum der Stadt Beilngries online. Hier finden Geschichtsinteressierte eine Fülle an Informationen zu Geologie und Archäologie in und um Beilngries und können hochwertig fotografierte Exponate bestaunen. Highlights sind die aufwendige 3D-Animation eines Hügelgrabes der Hallstattzeit, die filmische Rekonstruktion von Hirschberg und die 3D-Aufnahme eines Rhytons, einem tiergestaltigen Kultgefäß: www.archaeologie-beilngries.de

Begegnungsstätte am Anna-Schäffer-Haus

Seit der Einweihung im Oktober 2018 ist die Begegnungsstätte am Anna-Schäffer-Haus ein viel besuchter Ort der Besinnung geworden. Im Jahr 2019 besuchten 4827 Pilger Haus und Garten, berichtet Anita Irl, die Ansprechpartnerin in der Pfarrei Mindelstetten. Das Projekt wurde mit Leadermitteln in Höhe von gut 185.000 Euro gefördert, Projektträger ist die Kath. Kirchenstiftung St. Nikolaus.



Bei einem Künstlerwettbewerb wurde der Gestaltungsvorschlag des Künstlerehepaars Raphael und Adelheid Graf aus Eichstätt ausgewählt.

Der Garten ist durch ein Wegekreuz mit einem umlaufenden Lebensweg gegliedert. Die Stelen sind entlang des kreisförmigen Lebensweges aufgestellt. Einschnitte in den Steinen, in denen die Kreuzwegdarstellungen angebracht sind, stehen für den Einschnitt in der Menschheitsgeschichte, den der Kreuzweg Jesu Christi bedeutet. Die Stationen aus dem Leben der hl. Anna Schäffer sind in Nischen angebracht, ähnlich einem Zimmer, das die hl. Anna nicht mehr verlassen konnte. Die erste Stele nimmt Bezug auf das Leiden Jesu im Garten Gethsemane. Im Evangelium steht, wie Jesus am Ölberg in Todesangst zu Gott betet und göttliche Stärkung durch einen Engel erhält. Der goldene Kelch steht für diese Stärkung, der Wasserlauf für einen Gnadenquell. Stärkung und Gnade hat sicher auch die hl. Anna erlebt, so konnte sie ihren schweren Leidensweg auf sich nehmen.



Am Eingang zum Garten ist ein Relief der hl. Anna in einer Fensternische zu sehen (Bild unten, rechts). Es ist überliefert, dass ihr der Blick von ihrem Fenster auf die Kirche sehr wichtig war.

Fotos: Irl

Veranstaltungen in der Region alle Termine unter: www.altmuehl-iura.de

Laut Erlass der Bayerischen Staatsregierung vom 16. März 2020 sind alle Veranstaltungen und Versammlungen landesweit untersagt.

Dies gilt zunächst bis einschließlich 19. April 2020.

Die wichtigste Maßnahme zur Eindämmung des Corona-Virus ist die Vermeidung von Sozialkontakten.

Bitte beachten Sie, dass es aufgrund des Corona-Virus in den einzelnen Rathäusern Beschränkungen des Publikumsverkehrs gibt. Informationen zur Erreichbarkeit erhalten Sie auf den Webseiten der Gemeindeverwaltungen.

Unterstützen Sie die regionalen Betriebe!
Viele Unternehmen haben sich tolle Aktionen
einfallen lassen, wie Waren trotz geschlossener
Geschäfte zu Ihnen kommen können.
Informationen finden Sie auf den jeweiligen
Webseiten oder in den sozialen Medien.

Unterstützen Sie die regionale Gastronomie! Viele Lieblingsgerichte gibt es auch geliefert oder zum Abholen!

BLEIBEN SIE GESUND!

Die regionalen Bauernmärkte finden statt:

donnerstags Bauernmarkt Dietfurt

freitags Bauernmärkte Greding & Titting samstags Beilngrieser Bauernmarkt

ABGESAGT bzw. AUSGESETZT:

jeden 1. u. 3. Dienstag: Waren- u. Krammarkt Berching jeden 2. u. 4. Dienstag: Waren- u. Krammarkt Beilngries 05./26.04. Flohmarkt Berching 13.04. Flohmarkt Dietfurt

Herausgeber: Altmühl-Jura Am Ludwigskanal 2, 92339 Beilngries, Tel. 08461/606355-0, Fax 08461/606355-10, info@altmuehl-jura.de, www.altmuehl-jura.de











